

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

## La grava del Sr. Botí

Hace días, muy pocos, se ha comentado a gusto de todos los paladares un acto poco caballeroso, al decir de algunos, y muy arbitrario, que pone de relieve las alcaldadas del señor Botí, des de que tenemos los alicantinos la desgracia de que sea nuestro alcalde.

Es el caso que algunos, creyéndose mejor informados, habían hecho circular la especie de que el actual alcalde señor Botí, había dejado cesante ó suspenso de su empleo al inspector de Jardines, porque éste se había negado á que un vecino se aprovechase de alguna cantidad de arena, aprovechamiento autorizado por el alcalde.

El mismo periódico que hacia tal afirmación, en el número siguiente al de la denuncia, salió rectificando y diciendo «que mejor informados...» etc. Entonces pretendimos enterarnos nos otros de ello, que hasta aqui habíamos ignorado, cuando nos sorprende un artículo en «El Popular» publicado en su editorial de anoche, y que deja comprender bien claramente la verdad de lo ocurrido.

Dice así:

### «La arena de la lluvia»

«El Luchador» se dá por satisfecho con la explicación que un amigo del alcalde señor Botí, le ha dado referente á la autorización que concedió á un particular para llevarse las arenas arrastradas por las lluvias y sobre la cesantía del inspector de Jardines.

Segun la aclaración que el colega republicano hace de dichos asuntos por referencia del amigo oficioso del alcalde, éste dió permiso al señor particular para llevarse las arenas con el fin de ahorrar al erario municipal los gastos de acarreo. Dejé cesante al inspector de Jardines por desobedecer las órdenes dadas en aquél sentido.

Una y otra cosa están mal hechas.

Es risible que por ahorrar al Municipio el gasto de los acarreos concediera á un particular permiso para llevarse las arenas.

¿Qué tenía más valor, la arena ó el importe de los acarreos?

Un metro cúbico de arena de esa clase lavada como se ha recogido, vale cuanto menos cuatro pesetas. ¿Puede costar tanto el acarreo por carro que se pague? En manera alguna.

La autorización del alcalde hubiera estado bien dada siempre que hubiera sido beneficiando en algo al erario;

esto es: siempre que el favorecido con la autorización del señor Botí hubiera pagado algo por aprovecharse de la arena, ya que él su beneficio obtendrá por aprovecharse de ella.

Respecto á la cesantía del empleado municipal por desobediencia al alcalde como se le atribuye también es infundada por cuanto el referido funcionario no desobedeció una orden hecha en forma, se limitó á no atender un mandato formulado en una tarjeta del señor Botí como alcalde, la cual lo mismo podía ser auténtica que apócrifa, más de sospechar lo segundo que lo primero, puesto que el funcionario municipal, celoso y cumplidor de su deber no podía considerar auténtica aquella orden del alcalde que autorizaba el regalo de algo que valia buenas pesetas.

El empleado cumplió siempre con su deber; quien no lo hizo así, fué el señor alcalde.

Si el referido funcionario ha faltado según estima el señor Botí y por tal motivo le suspende del cargo, ¿porqué no sigue la prescripción de la ley que ordena para tales casos se instruya expediente?

Si esto se hiciera como es de rigor, quedaría palmariamente demostrado que el señor Botí ha obrado con ese empleado arbitrariamente.

¿Para qué comentarios, el lector los hará y ya lo conocerán.

## Postal diaria

Una sociedad que admite la miseria, una humanidad que admite la guerra, me parecen una sociedad y una humanidad inferiores; yo tiendo hacia una sociedad y una humanidad superiores; sociedad sin leyes, humanidad sin frontera.

ANONIMO

## Fábula

Cantando muy alegremente  
cierto gallo en su corral,  
crée que canta su rival  
en el corral que hay enfrente;  
salta la tapia valiente  
llevado de su pasión,  
y no sabe que es ficción  
el canto, que un zorro imita,  
el que al gallo decapita  
por su poca precaución.

¡Cuántas veces la osadía,  
ó el carácter fiero, hurano,  
de la sobre patria mia  
terminó por un engaño  
con su paz y su alegría!

ANTONIO TORRES RUIZ

## EL COJITO VENTURA

Paseábame una hermosa tarde de Junio por el puente que une Sevilla con el antiguo y popular barrio de Triana. El panorama era encantador. Por un lado, en las riberas del Guadalquivir, la fábrica de objetos de barro denominada «La Cartuja», lanzando por sus elevadas chimeneas densas y negruzcas columnas de humo; en otro el muelle de Sevilla, más allá la histórica Torre de Oro, y bajo el puente, las cristalinas aguas del río desalzan dose mansamente y dejando percibir un murmullo armonioso, poético.

Aborto estaba en la contemplación de estas bellezas, cuando he aquí que se me presenta un chicuelo que podría tener á lo más doce años.

Confieso que me conmovió su pálido y demacrado semblante, su vestido harapiento, y más aún, el balanceo de su cuerpo al andar.

Era cojo.

Me pidió una limosna por amor de Dios.

Saqué del bolsillo una moneda y se la di.

El niño, con los ojos, más que con la boca, me dió las gracias; aquella fué una mirada sublime; una de esas miradas que dejan adivinar un mundo de amarguras, un calvario continuo é irresistible.

Sin saber por qué, sentí, deseos de interrogarle.

Tal vez,—pensé al mismo tiempo,— será una imprudencia.

Y seguí paseando.

De pronto, me detuve; no me era posible seguir sin satisfacer mi curiosidad; volví á su lado y le pregunté:

—¿Tienes padres, niño?

—No, señor —me dijo con voz apagada, al mismo tiempo que una lágrima asomaba á sus ojos negros como el azabache.

Aquello incitó más mi curiosidad; así es que le rogué me contase la causa de hallarse mendigando.

—Señor, me dijo,—mi padre era dependiente de un despacho de vinos; no le ganaba mal, y me tenía puesto en un colegio; madre, también vivió entonces. Todos los días salíamos del colegio seis ó siete niños como yo, y en vez de ir pronto á casa nos dedicábamos á hacer diabluras, tirábamnos piedras á los establecimientos, rompíamos los faroles, acosábamos á los animales, en fin, todas las malas ideas que á cada uno se le ocurrían.

Un día salimos como de costumbre

CUENTOS DEL JUEVES

cuatro ó cinco. Uno... ¡no sé cuál...! lanzó una enorme piedra á un obrador de calzado, con tan mala fortuna, que la piedra tiró al suelo, bañada la cabeza de sangre, á un hijo del zapatero. El pobre hombre salió á la calle armado con un palo; furioso, solo me alcanzó á mí, y recibí un tan tremendo golpe en la pierna derecha, que quedé sin conocimiento.

Al día siguiente me encontré en el hospital. Después supe, aunque trataron de ocultármelo, que mi buen padre, al tener noticia de lo ocurrido, buscó al zapatero, y después de insultarle, llegaron á las manos...

El niño no podía continuar; el llanto ahogaba su voz.

Yo, por mi parte, lloré también:

Lloré, sí porque adiviné un drama horrible.

—En fin,—siguió diciendo el niño,—mi padre recibió una tremenda enfermedad que le condujo al sepulcro; el otro fué á la cárcel; allí estará. Mi pobre madre enfermó gravemente, y hace hoy veinte días que murió también en el hospital, pues hubo de vender los muebles y todo cuanto teníamos. La familia del zapatero, con el padre en presidio, está sumida en la mayor miseria por mi culpa; por un ser insignificante como yo, que debería haber muerto al nacer.

Desde entonces pido limosna, por que no conozco oficio, y además soy un niño inútil, pues quedé cojo efecto del garrotazo. Con lo que me den las almas caritativas, socorro y ayuda á sostenerse, aunque á duras penas, á la familia del que está en presidio.

—¡Pobrecito! —murmuré; y profundamente conmovido saqué una moneda de plata y la puse en sus manos.

—Señor,—me dijo, puesto que ¡sois generoso, os pediré un favor.

—¿Cuál?— le pregunté dispuesto á complacerle.

El niño respondió.

—Deseo hagais público el infortunio del Cojo Ventura, que así me llaman algunos, para que sirva de ejemplo á muchos niños revoltosos, que por desgracia abundan en el mundo.

EUGENIO FEDRIANO GARBARINO

Ramón Ripoll  
Letras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## Ironías...

### A falta de pan...

La santa Sede, á instancias del rey de España, acaba de concedernos un nuevo «Breve» prerrogando la concepción de la «Bula» de la santa Cruzada por otros doce años.

Ya podemos los españoles echar las campanas al vuelo y preparar nuestros estómagos para poder comer todo lo que nos dé la gana.

Pero no seamos ilusionistas y hagamos cuentas, que si no son las del Gran Capitán, se parecen mucho.

Los que tuvimos la suerte de nacer en este estafalario país, gozamos de una libertad sin límites; nuestra vida económica es tan floreciente, que todos los ciudadanos tenemos la vida asegurada; nuestras leyes, son sabias, y los hombres encargados de administrarlas, son altamente altruistas. Las Ciencias y las Artes españolas, son admiradas en todo el mundo; nuestra Industria, nuestro Comercio y nuestro sistema de exportación, está en franca y leal competencia con el extranjero, y, en una palabra, España toda, es un Paraíso con sus jardines á lo Janja.

El pueblo que así vive una vida tan regalada, bien merece esa prórroga de doce años que la santa Sede nos concede á los españoles.

Si fuéramos un pueblo bárbaro; un pueblo inculto, sin noción de Progreso, sin escuelas, sin industrias y sin comercio; sin Ciencia, sin Arte, sin nada, y si de vagos ladrones y vividores, la sabia y santa Sede no se hubiera dignado concedernos esa gran prebenda que en su día nos abrirá el camino más corto para llegar al cielo.

Preparámonos á comer cuanto queramos; y si no tenemos, allá en Roma nos esperan para bendecir nuestros escualidos cuerpos y nuestras raquíticas figuras.

A falta de pan... buenas son las bulas y las bendiciones.

SINTIERRA

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.—

Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para amas de cría.

Carretera de San Vicente núm. 35 piso primero.

## ASPE

### Las elecciones

Parece ser que estas elecciones no van á ser tan reñidas como tantas otras; aunque con todo, se nota el visiteo de los chupópteros de la conjunción Maura Cierva Dato Carca y de más seres de la escala... clerical.

Por su parte, el acéfalo partido, (hoy liberal, ayer canalejista) liberal, que tiene por lema «la ingratitud» y que se compone también de ramificaciones del partido conservador, ajetea de lo lindo.

En estas elecciones se han de elegir «ocho» concejales y según se dice don Rafaelito el «parásito» con la venia de su «periñito» sobrino, ha tenido varias entrevistas con el alcalde para ver si convenían el acuerdo de repar-

tirse á medias las «ocho prebendas»; pero según tenemos entendido los «idóneos» dicen que «magras», que ellos tienen fuerzas de sobra para ir por las mayorías,

El que más ha hecho hincapié (esto también lo decimos á título de información) para evitar este amaño, ha sido el Selitario.

Hasta los nombres de los candidatos del partido de las ingratitudes, se han echado al vuelo. Todos nos parecen buenos chicos; que serian obedientes al mandato del «amo»; que desempeñarían el papel de comparra á las mil mara illas, unas excelentes nulidades con menos sesos que un «aje» porro. Y como esto es, lo que les conviene al cacique, estos respetables candidatos representarían unas estatuas, que si el pincel del propio Fidias las modelaría igual.

Y no crean que decimos esto de los liberales solos, sino que lo hacemos extensivo á los conservadores; pero de estos, no nos extraña nada, pero los liberales nos van resultando más idólatras que cualquier otro.

Hay más todavía: también se dice que el actual secretario (amo del cotarro) será elegido concejal para primeros de año en uñar la «valerosa»; pero esto lo dejamos en cuarentena, mejor dicho, no lo podemos creer, por que esto sería una «puñalá» dada al actual alcalde mayor don Francisco Galán.

Este hombre, agresivo en sus modales, pero noble en el fondo, canalejista que fué rayano hasta el fanatismo y que por compromisos ineludibles que no sabemos explicar, abandonó á sus caros ideales para ser alcalde en una situación conservadora. Por eso decimos que, esto sería una «puñalá», que se le daría á un hombre que está á las postrimerias de la vida política y que peina demasiadas canas.

Desearíamos con toda el alma que, se llevara á efecto ese arreglo y no hubieran elecciones, por no presenciar escenas de la índole de la que me contaron la otra noche; las mujeres que trabajan en el cerquillo de las alpargatas son sermoneadas cuando van á entregar las faenas, de que necesitan el voto del marido, sino con mucho sentimiento no pedrán darles más trabajo.

En el almacén de «ropa hecha» por ser las primeras elecciones de vida, tampoco quiere ser su dueño menos que los de las fábricas de alpargatas. En la misma forma, les exige el voto del marido, hermano ó padre, sino inevitablemente, se verán precisados á negarles trabajo.

¡Oh, excelsos y altruistas patronos, no tengo más remedio que reconocer en estas columnas, que sois demasiado humanos, que sois hasta lo imaginable buenos y bondadosos; que no exigis á vuestros esclavos, nada más que violen su conciencia! ¡No os pareceis en nada á vuestros antepasados; debéis hacer más, tomarse por vuestra mano el derecho de pernada, porque un pueblo de enanos como este no se merece otra cosa!

EL CORRESPONSAL.

Obreros: Leed y proseguid  
ALICANTE OBRERO

## TINTORERIA BARCELONESA

DE

# JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tiñen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavado en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tiñen en diferentes colores.

## Las casas baratas

Nuestro Municipio, — triste es decirlo una y otra vez! no se preocupa de este magno problema, uno de los más trascendentales de la vida de los pueblos.

Afecta al orden moral y material.

Es vida del alma, que se ahoga, se paraliza en el cuarto lóbrego, en la habitación sin luz, sin aire, sin alegría.

Es vida de bolsillo, que les resta pesetas y pesetas y le conduce á la bancarrota si desea aunar su preau puesta con el confort, ó por lo menos, con lo preciso para bien vivir.

Alicante, por las condiciones de sus calles, necesita de más cuidado en las casas que vivimos.

La angostura y estrechez de ellas y la falta de grandes huecos en las fachadas, restan al vecindario pobre los elementos más precisos de su vida: oxígeno, sol.

Si á este importante detalle se une el de su precio, elevadísimo, — siempre basado en la escasez de viviendas — quedará demostrado de una manera rotunda, que ésta es una de las más grandes necesidades que sentimos, y que por derecho de ciudadanía debemos exigir á quien puede remediarla.

Nuestro Municipio está, pues, obligado á preocuparse de esto, y á poner en la realización del proyecto su mayor actividad.

Su interés grande, el interés que reclama su gestión al frente del pueblo y que tan olvidado tiene.

Igualmente á los capitalistas alicantinos, á les que constantemente construyen casas, debemos indicarles la necesidad de que al edificar, olviden lo que son, y construyan para las clases modestas.

Las casas baratas en Alicante es uno de tantos problemas que se imponen, y que por deber de humanidad debieran resolver los ricos y el Municipio de nuestra ciudad.

## Academia Preparatoria

### Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en asistencia domiciliar.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el estudio de la ginecología.

Metodología completa para la enseñanza de la preparación.

### PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Para la sesión del viernes se prepara un gran lujo de fuerzas.

No sería más conveniente preparar algunas celdas de la cárcel para los concejales ladrones?

## Salón Popular

GRAN FONDIR PARA HOY

1.º La deshonrada película de todos los años, titulada:

Concejales, ladrones

y sinvergüenzas

2.º Grandes preparativos para recibir al manchillero señor

Franco falso

3.º Parodia de una corrida de toros por los célebres,

Paparrucha

y Tatonini

Nota.—Se dan papeles.

Todavía no han cobrado los profesores de la banda municipal

En el Ayuntamiento cobran por bandas. Primero la de santiaguados, luego... la de bandidos; pero nunca la municipal.

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Virgen de Belén, 13.

## NOTICIAS

Con motivo de los desprendimientos habidos en la línea de la Marina originados por las lluvias, los trenes no circulan más que hasta Campello. Los desperfectos ocasionados no tardarán menos de 15 días en repararse.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama. Angeles, 9 tercero.

Se ha oficiado por la inspección provincial de Instrucción Pública al alcalde de Dolores, para que habilite local en condiciones con el fin de instalar debidamente la Escuela Nacional de niños á cargo de don Elodoro Jerez.

Se necesitan alfileres en el taller mecánico de lavado y planchado, gasta 22.

En la Escuela Altamira de esta capital se reunió la Junta Directiva de la Mutualidad Escolar, tomando entre otros acuerdos el de ofrecer al sabio maestro en su próximo viaje á Alicante la presidencia honoraria de la mutualidad Escolar «Altamira» aquí establecida.

**GANGA.**—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16.

En el tablón de anuncios del Excmo. Ayuntamiento ha quedado expuesto al público la certificación de los excoñejales que previene la R.O. de 24 de Noviembre de 1909; que los que lo hayan sido deben examinar para reclamar su inclusión de no figurar en ella.

#### Banda Municipal

Queda abierta en la Academia de esta Banda, la matrícula gratuita para las clases de solfeo é instrumentos de madera y metal.

Ha celebrado sesión en segunda convocatoria la Junta provincial del Censo, para resolver una consulta formulada por la Municipal de Alfara.

También ha autorizado á las Juntas de Muchamiel y Calpe para variar locales donde han de instalarse colegios electorales.

#### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? El en camino os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

Ayer yo vió á desahogar la capital una fuerte lluvia.

Las calles se encuentran llenas de hoyos y más bien parecen barrancos.

En el Teatro Nuevo continúa exhibiéndose la película «Un millón de dollars».

El domingo 31 del actual á las nueve y media de la noche, la sociedad de Estudios Psicológicos titulada «La Caridad», celebrará en su domicilio social, Bazán, número 30, principal, una velada científico-literaria espiritista.

#### Candidatura por

### Sierramorena

Cortijo primero

Juan Palomo

Cortijo segundo

Luis Gandelas

Cortijo tercero

J. María el Tampranillo

Cortijo cuarto

Jaime el Barbudo

Cortijo quinto

El Barquero

de Cantillana

Cortijo sexto

Diego Corrientes

Cortijo séptimo

D. Juan de Serrallonga

Cortijo octavo

Engrudo

## Tres pensamientos

*El hombre ocioso é inútil, cualquiera que sea la largo de su existencia, no vive, vegeta simplemente.*—SMILES.

*El debilitamiento que trae el cretismo hace olvidar las torturas del trabajo y del hambre, encarna la energía y ofrece, por tanto, un resultado útil á las clases dominadoras ó explotadoras.*—FERRI.

*Los sentimientos y deberes nacen de las profundas verdades del corazón, no de los preceptos, ni de las coacciones del poder.*—SILVESTRE BONNARD.

## De la guerra europea

### Transporte turco hundido

Atenas.—Un submarino inglés hundió anteayer en el mar de Mármara el transporte turco Carmen, que iba cargado de municiones.

### Noticias de Rusia

Petrogrado. Se discute el someter á la organización militar todas las fábricas rusas. Aún no se ha tomado decisión alguna.

Los rusos siguen evacuando las provincias de Vohynia y Minsk.

### Una entrevista

Londres.—Un periódico americano ha publicado una entrevista celebrada por un redactor con un personaje alemán.

El periodista le preguntó su opinión acerca de las con-

diciones en que aceptaría la paz Alemania, si intervinieran como mediadores el Presidente de los Estados Unidos, mister Wilson, y Benedicto XV.

Esta entrevista ha pasado por la censura alemana.

Dícese en la entrevista que es posible que Alemania suscribiera la paz á cambio de la cesión de determinadas colonias, en cuyo caso evacuaría el Norte de Francia y Bélgica.

Añade que habría que resolver después la cuestión de la indemnización para Alemania, y cree que ésta pasaría sobre Inglaterra, á la cual convendría más la paz que una guerra larga.

### El ataque francés

Atenas. Durante la última batalla, cerca de V. ondevo, los franceses persiguieron á los búlgaros hacia la frontera, siendo éstos batidos en el sector de Veles (Krupula, donde tres regimientos ocuparon la izquierda del Vardar.

Los franceses ocuparon el sector entre Doiban Gratzko.

Parece cierto que Uskub ha caído.

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Funciones por sesiones de cine y variado, desde las siete en adelante. Estrenos todas las noches de emocionantes bandas interpretadas por eminentes artistas.—Preferencia 30 céntimos.—General 15

### SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

### TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Los miércoles y jueves de cada semana «El Misterio del 1 000.000 de Dollars».

Preferencia 15 céntimos general 5

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

### J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

#### PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Priacera)

viejo no abandonaría á la niña, y sin remordimiento alguno, sin la menor emoción hizo su equipaje y desapareció aquella misma noche sin que su amo y protector sospechase nada.

Cuando Antonia supo que su madre la había abandonado no vertió una lágrima, quedó tranquila como si fuera la cosa más natural del mundo, y dirigiéndose al viejo le dijo:

—Yo me quedaré contigo.

Pero el solterón no quería ciertamente ser peso inútil, y como á pesar de su conducta libre conservaba generosos sentimientos, fué á ver á la piadosa condesa Silvánica recomendándole la pobre niña Antonia, que no se esperaba ciertamente que irían á buscarla para meterla en un colegio; pero cuando la condesa acompañada por el solterón le anunció lo que tenía decidido respecto á ella, la niña no pareció contrariada; por el contrario, dió las gracias sonriendo.

Pero en su fuero interno maldecía á quien había tenido la culpa de que fuera encerrada.

En el colegio fué distinguida en seguida por las maestras y las compañeras.

Antonia trabajó y estudió con ahínco, siendo el ejemplo de sus compañeras. Esperaba que

#### IV

Si; en las manos de una madre semejante, Antonia tenía que ser un instrumento á propósito para el vicio.

Estuvo cerca de la perdición, antes de conocer la vida.

A los ocho años tenía el alma corrompida. Más, ¿quién hubiera descubierto de un angelito de cabellos dorados, candorosa sonrisa y mirada suave é ingenua, que se ruberizaba por todo.

La muerte de su padre señaló una nueva fase en su existencia que seguramente no fué la mejor.

Ya no tuvo quien se cuidase de ella, quien la acariciara dirigiéndole palabras tiernas.

Daria no la llevaba ya consigo, dejándola todo el día á merced de una criada ordinaria, que, teniendo que ocuparse de todo, estaba

# Edición especial de Alcoy

## Nuestro lema

No creíamos necesario el repetir lo que ya en un principio, al iniciar el proyecto de crear en esta ciudad «Alcoy Obrero», y después y ante la imposibilidad, por el momento, de llevar a la práctica nuestros deseos y aspiraciones, que entendemos que eran las justas y legítimas aspiraciones de la clase obrera de este pueblo, al crear la Edición, en nuestro periódico, dedicada a defender los intereses generales del mismo, y muy especialmente para defender al proletariado de esta ciudad, de la tiranía de la clase patronal y de todo género de tiranías, no creíamos necesario, ni aún necesario, repetimos, el dar explicaciones acerca de la orientación que a nuestra publicación dimos desde el primer día que apareció, le respondiendo a horas de convicciones, ha constituido para nosotros un lema:

Salimos a la calle, titulándonos defensores del trabajador, sin distinción de ideas ni matiz político, y en ese sitio estamos desde el primer día, y estaremos, sin que nada nos impida las asechanzas de cualquier fracción política que pudiera pretender servir de nosotros para sus fines políticos, y que a nosotros en nada nos incumben, puestos que nosotros, antes que políticos, somos defensores del obrero en general, ya sea este socialista, republicano, conservador, liberal, anarquista, etc. etc..

Nuestras columnas estarán siempre a la disposición de aquellos que mili-

tando en el campo político, religioso o filosófico en que militaren se erijan, sin fines particulares y de un modo altruista y desinteresado, en defensa de los oprimidos; nuestro concurso, modesto, sí, pero constante y desinteresado, será para cuantos se desvelen por el bienestar de las clases obreras, sin que por este estemos obligados a intervenir en aquellos asuntos que son de la exclusiva competencia e incumbencia de las fracciones políticas que tengan sus intereses en litigio y que se disputen la confianza del pueblo en los asuntos políticos.

Nuestra modesta publicación, no se ha hecho para defender a este ó a aquél bando, ni tampoco para acusar a cualquier político determinado, por sus gestiones políticas. Solo censuraremos, lo mas enérgicamente posible, cuando por sus actos así lo merezcan, a cuantos disponiendo de la confianza de nuestras clases, le engañen ó pisoteen sus derechos. Entonces, sea quien fuera, tengan por entendido, que no se librarán de nuestras acusaciones.

Este ha sido nuestro lema en cuanto a este particular se refiere, y por entender noble y acertada, a la vez que justa esta nuestra actitud, de ella no variaremos.

Consté así.

## Movimiento social

### Convocatorias

Los hiladores mecánicos convocan al oficio a junta general extraordinaria

para el domingo 31, a las cuatro de la tarde en su local social, Santa Marta, número 45.

Los cardadores y diableros convocan para el mismo día a las diez de la mañana a los de su oficio.

A los gerentes de la fábrica de cerillas:

Vosotros debíais ser y no otros los que censurais al Comité de la Federación Textil, por la conducta que ha desarrollado en el bien de unas cuantas obreras maquinistas en particular y de todas en general.

A este Comité no se le puede censurar en poco ni en mucho, porque su interés solo es uno: Trabajar por el bien general de la clase explotada y moralizar al burgués para que sea más humanitario con los esclavizados. Instruir al ignorante, orientarlo para la pronta unión para resolver el pacto del hambre, su estado económico.

¿Comprendéis señores gerentes que este Comité no es enemigo de nadie y ni amigo de todos? Quitátele la viga del ojo, que no te deja ver claro.

Sé que tu modo de ver, es, que el obrero no tiene derecho a la defensa y menos aún la mujer, y por eso mismo, un puñado de obreros conscientes, se interesan hoy y mañana con fines altruistas y humanitarios hasta el punto de desprecio para los que sueltan algún párrafo que enaltezca su obra, es decir que hacen el bien, por el bien mismo.

Que la mayoría de obreras cerilleras son inconscientes é ignorantes? Una gota de agua repetida sobre una roca, hace un agujero.

Señores gerentes, sois poco para detener la marcha del progreso.

EL TRAPENSE.

## Alcoy al día

### De elecciones

El partido radical había organizado para el pasado domingo un mitin de propaganda electoral al aire libre, para la celebración de cuyo acto, no concedió permiso el alcalde, ni el gobernador civil de la provincia.

Ha llamado poderosamente la atención de todos, esta actitud de las autoridades legal y provincial.

### El tiempo y las calles

Sigue llevando con intensidad, siendo el tiempo tan variable que impera la causa de muchas enfermedades.

Las calles desde que las lluvias son tan continuas están intranquilas.

Si a esto añadimos la limpieza de que adolecen, tendremos formada una idea del deplorable estado de nuestras vías públicas.

### De viaje

Hey sale para Jijona, su pueblo natal, donde le requieren las atenciones políticas del distrito, nuestro querido director José Llorens Mira.

Lleve feliz viaje.

### Ansiedad

Ha despertado gran interés y sensación la noticia de la viciosa causa que se ha de celebrar en la Audiencia de Alicante, contra los procesados por el supuesto delito de asesinato (y secuestro) del niño Baronat.

*Suplicamos a nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle Lan Mauro, número 6, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.*

Elaboración obrera

siempre de mal humor, haciendo toda clase de alusiones a la vida que llevaba la señora, que mientras ella trabajaba más de lo debido, gozaba de la vida sin reparar en su viudez; Antonia la escuchaba sin interrumpirla jamás, ni hacerle observaciones, pero sintiendo ella también un sordo rencor contra su madre, que así la descuidaba y volvía a casa siempre mal humorada.

¿Qué sucedía?

Daria Rieti atravesaba malos momentos.

Clemente D'Arpino había tenido que abandonar improvisadamente Italia para no encontrarse envuelto en un asunto muy turbio, de cuya había sido él el instigador principal, y procuró salvarse a tiempo cuando comprendió el peligro que corría.

Se despidió de su amante con estas palabras:

—Si te necesitas te escribiré y vendrás donde yo esté. Ahórrame lágrimas y escenas si quieres volverme a ver.

Y se marchó sin decir a donde.

Al perder su amante, Daria pareció haberlo perdido todo.

Era Clemente el que la dirigía y aconseja-

ba. ¿Qué sería de ella faltándole el apoyo de ese hombre de carácter tan fecundo en la ciencia del mal?

Por primera vez le pareció ser muy infeliz; y sus conocidos, viéndola tan abatida, creían fuese por el muerto, y le compadecían.

Entretanto, como empezaban a faltarle los recursos, se dejó inducir por un viejo admirador, soltero impenitente, y tomó en su casa el cargo de ama de llaves, teniendo consigo a la niña; así estuvieron cubiertas las apariencias.

El solterón, sin embargo, se hizo irresistible, exigente, impidiéndole salir de casa por cosas, y echándole en cara su conducta pasada.

Daria estaba decidida a dejarle, cuando recibió una carta de Clemente desde Inglaterra, que le decía lo siguiente:

«Te he escrito absolutamente; parte enseguida y ven donde estoy. Un porvenir de riqueza y bienestar nos espera, y sería locura perderlo. Empero tenemos que sacrificar a «nuestra hija».

»Pero en cambio ¡qué compensación! La niña no sería para nosotros más que un engorro, y hoy que prescindir de ella; arréglaelo tú, yo te espero adorándote más que nunca»

Biria no titubeó un momento. Pensó que su

## Doña Josefa Grau

### Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con matrícula al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

**Se vende** un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, quedando abierto a tres caras, siendo una cuadrada, y la cuarta con, tipo de cajas para botellas y puerta del mismo.

Construido se conserva después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillones de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad de metro de ancho por 120 centímetros construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI nº 10, Apto.

Podrán dirigirse a su dueño en Apto, Francisco Navarro.

**Talonnaries** se hacen en esta oficina a precios módicos.